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Евр.12:1 «Посему и мы, имея вокруг 

себя такое облако свидетелей, 

свергнем с себя всякое бремя и 

запинающий нас грех и с терпением 

будем проходить предлежащее нам 

поприще». 

Не Бог снимает с тебя, а ты свергаешь его с себя. Бог уже сделал это в Иисусе Христе. 

Теперь от нас требуется шаг веры – свергнуть всякое бремя и запинающий грех. Для этого 

у нас есть все основания. 

Рим.8:31-37 «Что же сказать на это? Если Бог за нас, кто против нас? 32 Тот, 

Который Сына Своего не пощадил, но предал Его за всех нас, как с Ним не дарует нам и 

всего? 33 Кто будет обвинять избранных Божиих? Бог оправдывает [их]. 34 Кто 

осуждает? Христос Иисус умер, но и воскрес: Он и одесную Бога, Он и ходатайствует 

за нас. 35 Кто отлучит нас от любви Божией: скорбь, или теснота, или гонение, или 

голод, или нагота, или опасность, или меч? как написано: 36 за Тебя умерщвляют нас 

всякий день, считают нас за овец, [обреченных] на заклание. 37 Но все сие преодолеваем 

силою Возлюбившего нас». 

Мы преодолеваем все благодаря пониманию, что мы любимы Богом. Бог за нас. Он – не 

Тот, Кто обвиняет, а Кто спасает. Иисус пришел не судить, а спасти мир. 

Суд и спасение – две противоположные вещи. Глядя на своего еще неверующего друга, 

мы, бывает, осуждаем его. Трудно не осуждать, видя дела. Как Богу удалось, придя в этот 

мир развращенный, не судить, а спасти? Когда я смотрю на мир с осуждением, Бог уже не 

может через меня спасать. Так хочется, чтобы человек был спасен, но до тех пор, пока я 

стою в роли судьи, я не могу нести Благую весть.  

Бог не осуждает. Если мы судим других, это приносит нам мучение. Если мы судим 

других, то и самих себя мы тоже осуждаем. Иногда мы можем месяцами судить себя за те 

вещи, в которых были неправы.  

Бог не может нам ничего сказать до тех пор, пока мы не перестанем винить себя. Мы 

должны отдать свою вину Ему.  

У дьявола есть сильный инструмент – чувство вины. Он из простой вещи вгонит тебя в 

состояние вины, раздражения и отчаяния. Дьявол использует любой момент, любую твою 

ошибку, чтобы обвинить тебя, чтобы ты был не способен принять слово от Бога, не был 

водим Духом Святым. Большой обман заключается в том, что ты должен судить себя.  

Слова, написанные курсивом в Библии, добавлены переводчиком для наилучшего 

понимания читателем, в оригинале их нет. Но переводчик – это человек. 

Прочтем 1Ин.3:19-21«И вот по чему узнаем, что мы от истины, и успокаиваем пред Ним 

сердца наши; 20 ибо если сердце наше осуждает нас, то [кольми паче Бог], потому что 

Бог больше сердца нашего и знает все. 21 Возлюбленные! если сердце наше не осуждает 

нас, то мы имеем дерзновение к Богу». 

Мы имеем дерзновение к Богу, можем получить от Него что-то, когда наше сердце не 

осуждает нас. Этот стих более точно звучит следующим образом: «И вот, почему мы 



узнаем, что мы от истины (что наша вера, наше упование истинно), потому что когда 

мы приходим пред лицо Его, даже когда сердце наше осуждает нас, то Он успокаивает 

наше сердце, потому что Он больше сердца нашего, Он знает все». 

Смысл нашей веры в том, что когда в нашем сердце мы осуждаем себя, мы приходим в 

Его присутствие, мы можем возложить на Него нашу вину, наш грех, а Он дает нам мир, 

потому что Царство Божие – это праведность, мир, радость в Духе Святом. 

Мы должны понимать, что Господь не Тот, Кто обвиняет нас. Кто будет обвинять 

избранных Божиих? Бог оправдывает нас. Обвиняет дьявол. Если ты думаешь, что, 

согрешив, ты начинаешь винить и судить себя, и это хорошее положение, ты находишься 

в обмане. Бог хочет, чтобы ты был в свободе, Он дал тебе Духа Святого, чтобы вести тебя 

к свободе. Чистая совесть не та, которая мучит тебя с утра до вечера, но та, которая 

открывает тебе жертву Иисуса Христа, и ты можешь получать свободу, после чего имеешь 

дерзновение к Богу. У дьявола есть желание, чтобы мы, верующие в Иисуса Христа, не 

имели дерзновения к Богу. Бог очистил совесть нашу, Он открывает тебе свободу. 

Давид когда-то шел воевать с Филистимлянами против Саула. Он оставил Секелаг, в 

котором жил. Он когда-то победил Голиафа. А теперь он, подружившись с 

Филистимлянами, шел против Израиля. Царь Филистимский понуждал его идти. Давид 

возвращается, и видит, что весь город разбит, сожжен, дети взяты в плен. Что чувствует 

он в это время? Безысходность, вину, понимание, что он наказан за то, что поднял руку на 

народ Божий. От этой безысходности он и люди вокруг него начинают плакать. Когда 

приходит такое состояние, люди ищут, кого бы обвинить во всем. Давид был не прав, 

народ берет камни, чтобы побить его…   

Но в этот момент Давид укрепился надеждою на Господа, он вдруг вспомнил, что Бог не 

против него, Он за него. Вспомнил о Его милости, даже если и согрешил, Господь 

прощает. Стал уповать на милость и благодать Божью. Стал обращаться к Господу: 

догонять ли Филистимлян, отниму ли у них то, что принадлежало мне? Бог благословляет, 

говорит: «Догонишь и отнимешь». 

Давид укрепился надеждой на Господа и пошел. Эта трагическая история, которая должна 

была закончиться печально, могла бы иметь название «Давид отступил от Господа и 

пожал то, что посеял». Но это обратилось тем, что он возвратил всех плененных, то, что 

было у него награблено, и еще взял много добычи. Это обратилось для Давида большой 

прибылью.  

Так часто Бог настолько прощает, настолько милует, потому что любит миловать. И когда  

милует, Он возвращает тебе то, что у тебя было украдено, что ты потерял, и воздает тебе 

еще больше, потому что Бог любит миловать.  

«Блажен (счастлив), кто не осуждает себя в том, что избирает» (Рим.14:22). Ты не 

можешь быть по-настоящему счастлив, если у тебя чувство вины и осуждения в сердце.  

Может быть, у тебя осталось бремя, которое гнетет тебя, есть чувство вины. Может быть, 

твои неправильные поступки привели к тому, что в твоей семье сегодня совершенно мало 

денег, ты погряз в кредитах, чувствуешь, что сделал что-то, из-за чего страдает твоя 

семья, ты живешь с чувством вины, пытаешься выйти из этой ситуации, пытаешься 

доказать людям, что ты что-то стоишь.  

Сегодня это слово к тебе. Прежде чем Бог войдет в твою ситуацию и начнет помогать 

тебе, Он хочет, чтобы ты верой принял Божье прощение. Да, ты был не прав, да, ты сделал 

грех, ты подвел других людей, но сегодня Божье слово к тебе, чтобы ты эту вину 

возложил на Иисуса Христа. Может быть, ты заслуживаешь проклятие, но Божье слово к 



тебе, чтобы ты свое проклятие отдал Иисусу Христу. «Он изъязвлен был за грехи наши и 

мучим за беззакония наши; наказание мира нашего [было] на Нем, и ранами Его мы 

исцелились» (Ис.53:5). Он понес наказание. Но сегодня это вызов к нам – свергнем с себя 

всякое бремя. Скажи: «Это не мое, я не хочу с этим жить, отождествляться». Может быть, 

по-человечески это кажется трудным, но Дух Святой может помочь тебе. Только тогда, 

когда ты поймешь, что Бог на твоей стороне. А Он на твоей стороне. Он за то, чтобы 

спасать тебя. Сегодня дьявол хочет, чтобы ты погиб, но Бог Тот, Который спасает тебя. 

Может быть, ты чувствовал призвание в своей жизни, но в силу обстоятельств ты сегодня 

вне служения. Может быть, проблема была в грехопадении или ты осуетился, а может, 

просто сказал Богу «нет» и уже не слышишь Его голос, Он не говорит тебе: «Иди на 

служение». Однажды Он призывал тебя, а теперь уже не призывает, и ты чувствуешь: «Да, 

было время, я отказался, уже поздно…» 

Иона – человек, который ослушался Бога. Когда Бог сказал ему идти в Ниневию, он 

отказался. Это было легкомысленное решение, он купил билет и поплыл в Фарсис. На 

корабле заснул, Бог воздвиг бурный ветер, а он спит. Его разбудили и призвали молиться  

своему Богу.  

Иона говорит, что чтит Бога, сотворившего небо и землю, не Бог сейчас на него в гневе. 

Стал ли молиться Иона о помощи? Он понимает, что Бог сейчас его не слышит, понимает, 

что ослушался, идет против Бога. Этот шторм из-за него. Он чувствует ответственность, 

люди погибают из-за него, внутри него чувство вины, осуждение. Бог против него, Он 

решил погубить, уничтожить его. Иона решил покончить жизнь самоубийством, сказав, 

чтобы его бросили за борт. Он был очень удручен, понимал, что Бог отвернулся от него. 

Море утихло после того, как он оказался за бортом. Когда его поглотила большая рыба, он 

убедился в том, что он виноват, Бог против него. Не успел выпрыгнуть с корабля, а его 

уже проглотили. Бог дает во чреве кита жизнь. Будучи в ките, он понимает серьезность 

наказания, три дня Иона был там и винил себя. 

Иона воззвал к Богу, и Он услышал его. Бог не мог работать с ним до тех пор, пока Иона 

не убедился, что Бог не против него, а за него. Иона уже думал, что он забыт. Бог снова 

направляет Иону проповедовать. Бог не меняет Своего мнения по отношению к людям, 

которых призывает, и тех даров, которые Он им дает (Рим.11:29). 

Может, ты думаешь, что уже упустил свой шанс, Бог говорит тебе: «Воззови ко Мне - и Я 

отвечу тебе, покажу тебе великое и недоступное, чего ты не знаешь» (Иер.33:3). Бог не 

Тот, Кто следит за твоими ошибками, чтобы доказать тебе, что ты не прав. Он хочет в 

трудную минуту протянуть тебе руку, показать, как Он любит тебя, чтобы ты пробовал 

еще. Когда ты ошибся, Он твой мудрый Учитель, Он говорит: «Иди еще, пробуй еще». 

Пока ты жив, у тебя есть надежда. Надежда на Господа не постыжает. 

1Кор.11:27-29 «Посему, кто будет есть хлеб сей или пить чашу Господню недостойно, 

виновен будет против Тела и Крови Господней. 28 Да испытывает же себя человек, и 

таким образом пусть ест от хлеба сего и пьет из чаши сей. 29 Ибо, кто ест и пьет 

недостойно (неправильно), тот ест и пьет осуждение себе (осуждая), не рассуждая о 

Теле Господнем». 

Когда ты принимаешь хлеб и чашу и при этом продолжаешь чувствовать себя недостойно, 

это неправильно. Ты принимаешь свободу, прощение. Если есть у тебя грех, бремя, 

свергни это с себя. Рассуждать о Теле Господнем – это понимать, что Он взял на Себя 

твой грех, твое бремя, Он дает тебе свободу, и ты прощен. Об этом нужно рассуждать. А 

не просто постоянно винить себя. Бог за тебя, Он Тот, Который ходатайствует за тебя. 



Иисус за меня, Он ходатайствует за меня. «Ибо если бы мы судили(размышляли) сами 

себя, то не были бы судимы». Если бы мы понимали, что такое жертва Иисуса Христа, то 

не оставались бы с чувством вины. А когда мы продолжаем судить себя, не можем себя 

простить, то приходит наказание.  

Мы не понимаем, что прощение бывает без наказания. Ведь Иисус уже понес это за тебя. 

Не всегда человек готов принять прощение без наказания. Бог любит тебя, Он хочет, 

чтобы ты был счастлив в Боге, когда сердце не осуждает тебя. Он не поощряет твой грех, 

но хочет, чтобы ты был счастлив. 

Пусть Бог даст нам дерзновение. Не жди, когда негативное, посеянное тобою вырастет и 

даст плод. Еккл.3:2 «время насаждать, и время вырывать посаженное». Не жать, а 

вырывать. Если ты понимаешь, что ты посеял что-то не то в своей жизни, то сегодня тот 

день, когда через покаяние ты можешь вырвать посаженное.  

Помолись: «Господь, прости меня, пусть придет Твоя свобода, Твое Царство, Твой мир в 

мою жизнь и сердце!» Бог сможет намного больше сделать в твоей жизни, когда ты 

совершенно будешь уповать на Божью благодать и жить в свободе, которую дает нам 

Христос, не подвергаясь игу рабства. А если бы кто и согрешил, то мы имеем Иисуса 

Христа, праведника, Который есть жертва умилостивления за грехи наши.  

Пусть мир Божий придет в нашу жизнь! Пусть счастье Божьей святости придет в твое 

сердце! Свергни с себя всякое бремя и запинающий грех, взирай на начальника и 

совершителя веры. Бог за тебя! 


